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[ОЛАЮЧИ РОЗГУБЛЕНІСТЬ 
12 жовтня 2001 року відбулася сесія Славутицької 
міської ради 

Минуло 300 днів після зак-
риття ЧАЕС. Якраз у цей час, 
коли в Україні йде формування 
бюджетів і планів соціально-еко-
номічного розвитку на 2002 рік, 
було і вирішено провести цю 
сесію. 

Головне її завдання — про-
аналізувати хід виконання реа-
лізації всіх нормативно-право-
вих актів і доручень Президен-
та України, Кабінету Міністрів, 
Верховної Ради, 

На початку року відчувалась 
розгубленість на всіх рівнях 
влади. Дуже швидко всі поза-
бували, що зупинили Чорно-
бильську АЕС. Відсутність дже-
рел фінансування, апатія до 
діяльності з боку адміністрації 
станції, славнозвісний лист до 
профспілок про припинення дії 
деяких пунктів колдоговору сто-
совно соціального захисту пра-
цівників ЧАЕС породжували 
критичну ситуацію. 

Після двох поїздок Прези-
дента України, після того як він 
сам достатньо глибоко розіб-
рався в проблемі, вийшло цілий 
ряд нормативно-правових актів, 

які були дуже важливими і які прак-
тично сформували стартові мож-
ливості для вирішення складних 
проблем Славутича та працівників 
Чорнобильської АЕС. 

Уже наближаючись до річниці 
закриття станції, ми тільки усві-
домлюємо, який величезний обсяг 
робіт нам треба зробити і на яко-
му рівні повинен бути професійний 
колектив. Звісно, від того, як це 
вдасться реалізувати, залежати-
ме життєдіяльність міста в наступ-
ному році. 

З урахуванням того, що всі 
проблеми залежать далеко не 
тільки від міської ради, а і від усіх 
рівнів влади, від центральних її 
органів, на сесію, яка проходила 
в розширеному складі, були зап-
рошені високі посадовці. Причому 
таке доручення було на рівні го-
лови Адміністрації Президента Ук-
раїни. 

У роботі сесїі брали участь го-
лова Київської облдержадмініст-
рації Анатолій Засуха, заступник 
міністра з питань надзвичайних си-
туацій та у справах захисту насе-
лення від наслідків Чорнобильсь-
кої катастрофи Володимир Холо-

ша, представники міністерств та 
відомств України, Верховної Ради. 
На превеликий жаль, проігнорува-
ли сесію Міністерство фінансів і 
Фонд державного майна України. 
Але, як зауважив міський голова, 
це вже не наші проблеми, а їх. У 
роботі сесії брав участь головний 
консультант Адміністрації Прези-
дента України В.М.Логвиненко. Він 
допомагав у її проведенні, і його 
ж завданням було інформувати 
про сесію Адміністрацію Прези-
дента. А голова облдержадмініст-
рації Анатолій Засуха проінфор-
мує Президента України. 

Від Міністерства палива і енер-
гетики був присутній Н.Р.НІгма-
туллін. На сесії висловлено цілий 
ряд думок, які раніше цим міністер-
ством просто відкидалися. У ході 
виступів та обговорень відчулося 
порозуміння цих питань та шлях до 
конструктивних рішень, які допомо-
жуть у майбутньому мати і ефек-
тивну схему, і систему управління 
всіма процесами зняття з експлуа-
тації АЕС, переробним комплексом 
і об'єктом "Укриття". А це основа 
для того, щоб працювали люди, 
щоб вони мали добрий заробіток. 

З доповідями на сесії вис-
тупили міський голова В.П.Удо-
виченко, директор ДСП "ЧАЕС" 
В.К.Толстоногов, голова ПК 
ДСП "ЧАЕС"О.В.Лич, директор 
ВП "Атомремонтсервіс" В.О. 
Тонких, начальник СМСЧ-5 
В.М.Шиленко, головний Дер-
жавний санітарний лікар 
М.Г.Чабан. 

Славутич довго ще буде за-
лишатися монопрофільним 
містом. Саме це і буде впли-
вати на рівень життя в ньому. 

Усе робиться для того, щоб 
стабілізувати ситуацію і мати 
можливість надійно дивитися 
в майбутнє. 

Про результативність сесії 
можна буде судити до кінця 
року, якщо вдасться вирішити 
всі проблеми і стратегічного, і 
поточного плану — як пересе-
лення Лісного, пошук додатко-
вих джерел фінансування. 

Хочеться надіятись, що нам 
все це вдасться. 

Людмила ЛЮБИВА, 
завідуюча Центром 
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ЗАКРЫТИЕ ДОСРОЧНОЕ - РЕШЕНИЯ СРОЧНЫ 
Заметки с сессии Славутичского городского совета 

Из всех вопросов, какие бы 
можно было включить в повестку 

дня, 36 сессия горсовета 12 
октября с. г. вынесла на обсуждение 

наиболее актуальный. Вопрос о 
том: быть или не быть? Правда, в 
современном прочтении бессмерт-

ная гамлетовская риторика 
начисто лишена второй части. 

Ибо "не быть" городу просто 
нельзя. Но как .быть ? И каким ? 

Решения о досрочном выводе из 
эксплуатации Чернобыльской АЭС 
вот уже десять месяцев проводятся в 
жизнь. На основе директивных доку-
ментов самого высокого уровня раз-
работана долгосрочная стратегия, 
которая каждым своим пунктом, каж-
дой вписанной в нее держацной стро-
кой напоминает, что этап закрытия 
станции — процесс не разрушитель-
ный, а созидательный. Пример тому 
— Комплексная программа снятия с 
эксплуатации Чернобыльской АЭС и 
Программа социальной защиты ра-
ботников Чернобыльской АЭС и жи-
телей города Славутича в связи с зак-
рытием станции. Но как выполняются 
многоликие решения, которые сами по 
себе составляют брошюру в полтора-
ста страниц? 

Потому-то повестка дня городской 
сессии открывалась объемным воп-
росом: 

"Реализация отдельных поруче-
ний Президента Украины, постанов-
лений и распоряжений Кабинета Ми-
нистров Украины, Верховной Рады 
Украины, решений и распоряжений 
Киевской областной государственной 
администрации. Ход выполнения 
Программы социальной защиты ра-
ботников ЧАЭС и жителей Славути-
ча (в том числе переселение п.Лес-
ного), утвержденной постановлением 
Кабинета Министров Украины от 29 
ноября 2000 года № 1748 "О мероп-
риятиях по социальной защите ра-
ботников Чернобыльской АЭС и жи-
телей Славутича в связи с закрыти-
ем станции". 

Потому-то на сессию прибыл вну-
шительный корпус представителей 
парламента, министерств и ве-
домств. В числе приглашенных назо-
вем главу Киевской облгосадминис-
трации А.А.Засуху, заместителя госу-
дарственного секретаря Министер-
ства топлива и энергетики Украины 
Н.Р.Нигматуллина, начальника де-
партамента МЧС — администрации 
Зоны отчуждения В.И.Холошу, посто-
янного представителя Президента 
Украины на ЧАЭС А.С.Антропова. 

Упомянутая брошюра, выпущен-
ная под редакцией городского голо-
вы В.П.Удовиченко, включает только 
часть документов, судьбоносных для 
ЧАЭС, Славутича, Украины в целом. 
С различными дополнениями и 
разъяснениями свод документов 
представляет собой, говоря языком 
литературоведов, остросюжетное 
эпическое полотно невиданного раз-
маха. При этом невольно вспомина-
ется запись Александра Довженко, 
полвека тому назад мечтавшего о 
дне, когда некий писатель создаст ро-
ман о современности, а политбюро 
примет резолюцию: сей роман воп-
лотить в жизнь. 

Романтика социализма, кажется, 
давно канула в Лету, однако время 
кропает новые сюжеты о будущем. 
Живут в них реальные герои и реаль-
ные проблемы. Как им, прошедшим 
через апрель 86-го и его потрясаю-
щие последствия, можется в пучине 
повседневной неизвестности? Догре-
бут ли они до спасительного берега, 
обрисованного державными специа-
листами по дальним заплывам? 

Исчерпывающий ответ на эти воп-
росы постарались дать участникам 
сессии докладчики — мэр Славути-
ча В.П.Удовиченко и директор госу-
дарственного специализированного 
предприятия "Чернобыльская АЭС" 
В.К.Толстоногов. А дополнили их вы-
ступления содокладчики — предсе-
датель профкома ГСП "ЧАЭС" А.В. 
Лыч, начальник медико-санитарной 
части № 5 В.Н.Шиленко, главный го-
сударственный санитарный врач го-
рода Н.Г.Чабан, директор обособлен-
ного предприятия "Атомремонтсер-
вис" В.А.Тонких, глава администра-
ции специальной экономической 
зоны "Славутич" Г.Н.Данилейко. 

Основные докладчики были едины в 
понимании всей реальной сложности про-
блем, возникших перед персоналом стан-
ции и жителями города после остановки 
Чернобыльской АЭС как промышленно-
го градообразующего объекта Славути-
ча. Однако зачастую они анализировали 
ключевые факты под различным углом 
зрения, таким образом воссоздавая наи-
более полную картину. Чтобы избежать 
невольной тавтологии, мы объединим в 
нашем изложении главные аналитичес-
кие положения обоихдокладов, положив 
в основу доклад от Чернобыльской АЭС, 
вокруг которой (и в неразрывной связи с 
ней!) разворачиваются основные сюже-
ты современного Славутича. 

В дирекции ЧАЭС было подсчитано, 
что в связи с закрытием Чернобыльской 
АЭС Президентом Украины, Верховной 
Радой и Кабинетом Министров Украины 
в 2000 — 2001 годах принимались реше-
ния по имеющимся проблемам в следу-
ющем количестве. Принят закон, изда-
ны три президентских указа, даны два 
распоряжения и семь поручений Прези-
дента. Приняты семь постановлений BP 
и КМУ, даны 17 поручений КМУ. Всего 
увидели свет 37 документов высшего 
уровня, которые только непосредствен-
но по проблемам ЧАЭС и Славутича со-
держат 339 пунктов. 151 пункт выполнен, 
188 находятся в стадии выполнения. 

Общее выполнение — 45 процентов 
— свидетельствует о том, что еще мно-
гие проблемы требуют дальнейших ак-
тивных действий. С этим связана судьба 
и будущее десятков тысяч людей, рабо-
тавших и продолжающих работать в раз-
личных подразделениях ЧАЭС на про-
мышленной площадке и в городе Славу-
тиче. 

С целью выполнения решений выше-
стоящих органов в городе и на ГСП "Чер-
нобыльская АЭС" выпускаются организа-
ционно-распорядительные документы. 
Например, установлена персональная от-
ветственность руководящего персонала 
ГСП "ЧАЭС" по направлениям деятель-
ности. Информация о ходе выполнения 
решений направлялась в Администра-
цию Президента, Верховную Раду и Ка-
бинет Министров Украины, Совет нацио-
нальной безопасности и обороны Украи-
ны, Минтопэнерго, Киевскую облгосадми-
нистрацию, дирекцию НАЭК "Энерго-
атом". Еженедельно проводится совмес-
тное оперативное совещание Славутич-
ской городской администрации и дирек-
ции ГСП "ЧАЭС", на котором принимают-
ся оперативные решения по текущим про-
блемам. 

Центральная проблема, подчеркива-
лось в докладах, — социальная защита 
персонала станции и жителей города. 
Главная социальная защита — в созда-
нии компенсирующих рабочих мест и до-
полнительных производств. Администра-
ция ЧАЭС организовала работу по раз-
работке Комплексной программы снятия 
Чернобыльской АЭС с эксплуатации и 
Программы социальной защиты работни-
ков ЧАЭС и жителей города Славутича, 
которые были утверждены Кабинетом 
Министров Украины 29 ноября 2000 года. 
В этой работе активно участвовали Сла-
вутичский горисполком, депутаты, проф-
союзный актив, представители городских 
организаций. 

В большинстве документов государ-
ственного уровня по проблемам закры-
тия ЧАЭС делается акцент на финансо-
вом обеспечении. В связи с этим, в част-
ности, для финансирования из Государ-
ственного бюджета Украины Чернобыль-
ской АЭС на 2001 год было заявлено для 
Программы социальной защиты 292,9 
млн. грн., на капитальное строительство 
объектов в Славутиче — 40,5 млн. грн. 
Фактически были выделены средства 
только на строительство жилья в сумме 
2,5 млн. грн., а Славутичскому гориспол-
кому Госбюджет выделил субвенцию в 
размере 5 млн. грн. 

В результате целенаправленной ра-
боты Чернобыльской АЭС удалось при-
влечь другие источники финансирования 
на решение социальных проблем: из от-
раслевых фондов 43,7 млн. грн., из соб-
ственных средств ЧАЭС — 23,9 млн. грн. 

К1 октября 2001 года произведён пол-
ный расчёт за отпущенную ранее элект-
роэнергию. Поступило 200,1 млн.грн., из 
них использовано на производственную 
деятельность 63,9 млн. грн., на содержа-
ние Славутича 45,5 млн. грн., на зара-
ботную плата 30,4 млн. грн. (промперсо-
налу -^-22^-вшн. грн., непромышленно-
му персоналу — ^,3 млн. грн.), на пере-

селение поселка Лесного—15,2 млн. грн. 
За счет средств, поступивших за ра-

нее отпущенную электроэнергию, была 
обеспечена бесперебойная жизнедея-
тельность Славутича в осенне-зимний 
период 2000/2001 года, и прежде всего 
— поставки газа и мазута для устойчиво-
го теплоснабжения городской котельной. 
Хотя по постановлению КМУ №1748 на 
эти цели должно было быть выделено 
бюджетное финансирование. Из доходов 
ЧАЭС также выплачивалась заработная 
плата непромышленному персоналу, так 
как не были выделены средства из Гос-
бюджета. 

Таким образом, в 2001 году не выпол-
няется постановление КМУ №1748 в ча-
сти приоритетного финансирования из 
Госбюджета: 

переселения жителей поселка Лес-
ного; 

обеспечения Славутича и поселка 
Лесного в зимний период 2001 года элек-
трической и тепловой энергией, поддер-
жания в надлежащем состоянии объек-
тов социальной и коммунально-бытовой 
инфраструктуры: 

медико-санитарного обслуживания 
жителей.Славутича; 

создания новых рабочих мест на 
предприятиях, находящихся в зоне от-
чухедения, а также развития производ-
ственной и социальной инфраструктуры 
Славутича; 

передачи объектов права государ-
ственной собственности, размещенных в 
Славутиче, в собственность территори-
альной общины Славутича. 

Актуальность решения этих проблем 
отмечается во многих документах орга-
нов государственной власти и управле-
ния Украины. Однако основного источни-
ка финансирования — средств Черно-
быльской АЭС — в дальнейшем уже не 
будет, поэтому необходимо активно при-
влекать другие источники. 

Несмотря на то, что в мае 2001 года 
состоялось специальное заседание Ра-
бочей группы "большой семерки" по ядер-
ной безопасности, которая рассмотрела 
комплекс проблем, связанных с закрыти-
ем ЧАЭС, решения о привлечении допол-
нительной международной помощи до 
настоящего времени не реализованы. 

С начала 2001 года на содержание 
Славутича ГСП "Чернобыльская АЭС" 
направила 53,8 млн. грн., в том числе 
расчеты за газ составили 21,7 млн. грн., 
за электроэнергию — 3,6 млн. грн., дру-
гие расчеты за товары и услуги — 20,2 
млн. грн., зарплата непроизводственно-
му персоналу — 8,3 млн. грн. Для срав-
нения: финансирование Славутича со 
стороны Чернобыльской АЭС в предыду-
щие годы составляло: в 1998-м—20 млн. 
грн., в 1999-м — 30 млн. грн., в 2000-м — 
45 млн. грн. 

С1 апреля 2001 года Чернобыльская 
АЭС передала в коммунальную собствен-
ность все жилье в Славутиче, котельную, 
объекты энерго- и водоснабжения, очис-
тные сооружения, детские сада, часть 
спортивных сооружений, объектов тор-
говли и общественного питания. Теперь 
они находятся в ведении городской ад-
министрации. Работа по передаче госу-
дарственной собственности в коммуналь-
ную продолжается. 

Докладчики подчеркивали, что до на-
стоящего времени не внесены изменения 
в действующее законодательство по бе-
зоплатной передаче в коммунальную соб-
ственность объектов в Славутиче, нахо-
дящихся на балансе Чернобыльской 
АЭС. Не решена проблема передачи на 
баланс корпорации "Укравтодор" и адми-
нистрации 30-километровой зоны автодо-
роги Славутич — Чернобыльская АЭС и 
мостов через Днепр и Припять. 

ЧАЭС продолжает вести строитель-
ство Славутича. Только в этом году сда-
но три жилых дома. Жители Славутича 
получили 110 новых квартир. Сдано в 
эксплуатацию 3 километра городских до-
рог с полным благоустройством и осве-
щением. Готовится к сдаче 142-квартир-
ный дом ( 70 квартир уже готовы к засе-
лению). 

Планомерно решается проблема пе-
реселения жителей временного поселка 
Лесной. Заметно сокращается количе-
ство проживающих в поселке семей: 

к 1 января 2000-го там было 345 семей; 
к 1 февраля 2001-го — 290; 
к 26 апреля 2001-го — 267; 
к 7 июня 2001-го —214; 
к 3 сентября 2001-го — 200 семей. 
Расчеты показывают, что к концу года 

в Лесном останутся проживать около 120 

семей, из которых на квартирном учете 
состоят 36. 

Вместе с тем во 2-м полугодии 2001 
года не получено государственное фи-
нансирование в размере 12,6 млн. грн. 
на строительство жилья в Славутиче. В 
бюджетной заявке на 2002 год предусмат-
ривалось финансирование из Государ-
ственного бюджета Украины строитель-
ства объектов непроизводственного на-
значения, в том числе для переселена 
Лесного, в сумме 12,590 млн. грн. В про-
екте Государственного бюджета Украины 
на 2002 год эти средства не предусмот-
рены (увы, в который раз!). 

Особое внимание уделяется созда-
нию компенсирующих и дополнительных 
рабочих мест для высвобождаемого пер-
сонала ЧАЭС в связи с прекращением 
производства электроэнергии. В соответ-
ствии с Указом Президента Украины на 
базе Чернобыльской АЭС создано госу-
дарственное специализированное пред-
приятие по снятию с эксплуатации энер-
гоблоков атомных станций и преобразо-
ванию объекта "Укрытие" в экологически 
безопасную систему. ГСП зарегистриро-
вано 11 июня 2001 года, а с 1 июля 2001 
года Чернобыльская АЭС выведена из 
состава НАЭК "Энергоатом". Это новая 
сфера деятельности, раскрывающая пер-
спективу для основного технического и 
технологического персонала. При этом 
будет реализована программа подготов-
ки и переквалификации персонала Чер-
нобыльской АЭС, создания высокопро-
фессионального коллектива специалис-
тов по снятию с эксплуатации и ликвида-
ции последствий тяжелых аварий, кото-
рый сможет успешно конкурировать на 
мировом рынке услуг. 

На этом этапе коллективом ГСП 
"ЧАЭС" решается главная задача—обес-
печивается ядерная и радиационная бе-
зопасность остановленных энергоблоков 
и объекта "Укрытие". Проводится обслу-
живание оборудования, осуществляются 
контроль, проверка систем безопаснос-
ти. За период после окончательного ос-
танова энергоблока №3 на Чернобыльс-
кой АЭС не было нарушений условий и 
пределов безопасной эксплуатации. Кон-
тролируемые параметры объекта "Укры-
тие" — в пределах нормы. Радиационная 
обстановка на промышленной площадке 
Чернобыльской АЭС также в пределах 
нормы. 

Интенсивное развитие осуществляет-
ся еще по ряду новых направлений дея-
тельности. Ведется строительство комп-
лекса уникальных объектов для снятия 
ЧАЭС с эксплуатации. Завершаются пус-
ко-наладочные работы на новой произ-
водственно-отопительной котельной, где 
приступили к работе 106 работников. Еще 
около 300 новых рабочих мест появятся 
после сдачи в эксплуатацию хранилища 
отработанного ядерного топлива, завода 
по переработке жидких радиоактивных 
отходов, промышленного комплекса по 
обращению с твердыми радиоактивными 
отходами. 

Ведется активная подготовка к прак-
тической реализации мероприятий по 
стабилизации ненадежных строительных 
конструкций объекта "Укрытие", созданию 
новых систем мониторинга внутри объек-
та, строительству новой защитной обо-
лочки, аварийной готовности. Здесь пред-
стоит освоить в ближайшие годы около 
700 млн. дол. Это значительный фронт 
работ для персонала ГСП "ЧАЭС" и под-
рядных организаций. 

Один из приоритетов социальной по-
литики — освоение рынка услуг на дру-
гих объектах ядерной отрасли. В связи 
с этим на основе ремонтной службы 
ЧАЭС создано в составе Национальной 
атомной энергогенерирующей компании 
"Энергоатом" предприятие "Атомремонт 
сервис" с планируемой численностью 
свыше 1000 работников. Там уже рабо-
тают более 430 человек, преимуще-
ственно это — бывшие сотрудники стан-
ции. 

Решаются проблемы трудоустрой-
ства непромышленного персонала Чер-
нобыльской АЭС, входившего в подраз-
деления по обеспечению жизнедеятель-
ности города Славутича. Для этого со-
здаются коммунальные предприятия, 
подведомственные городской админис-
трации, куда уже переведены работни-
ки жилищно-коммунального хозяйства, 
детских дошкольных учреждений, отде-
ла рабочего снабжения, спортсооруже-
ний. На этой базе созданы КП "Управле-
ние жилищно-коммунального хозяй-
ства", КП "Управление по развитию фи-

зической культуры, спорта и туризма", 
КП "Славутич-Чернобыльторг". Для 
поддержки вновь созданных органи-
заций ГСП "ЧАЭС" в соответствии с 
договорами сопровождения перечис-
лила 7,2 млн. грн. 

Следует отметить, что пока не ре-
шены проблемы, связанные с даль-
нейшей трудовой деятельностью ча-
сти непромышленного персонала 
станции, в частности работников под-
собного сельского хозяйства, детско-
го оздоровительного лагеря. На со-
держание этого персонала средства 
из Госбюджета на 2002 год не выде-
ляются. 

В ходе анализа выполнения Ком-
плексной программы снятия с эксплу-
атации Чернобыльской АЭС на сес-
сии было отмечено, что не обеспечи-
вается необходимое финансирование 
из Госбюджета вклада Украины в меж-
дународные проекты по строитель-
ству объектов для снятия с эксплуа-
тации ЧАЭС, что может привести к 
срыву планового срока ввода объек-
тов в эксплуатацию и большим 
штрафным санкциям. В 2000 — 2001 
годах этот бюджетный дефицит час-
тично покрывался за счет собствен-
ных средств Чернобыльской АЭС. В 
бюджетной заявке на 2002 год предус-
матривалось финансирование из Го-
сударственного бюджета вклада Укра-
ины в строительство объектов произ-
водственного назначения в сумме 
22,434 млн. грн. Но в проекте Государ-
ственного бюджета Украины на 2002 
год эти средства не предусмотрены. 

Также не предусмотрено в бюдже-
те 2001 года финансирование работ 
по прекращению эксплуатации. В бюд- | 
жетной заявке на 2002 год предлага-
лось финансирование из госбюджета 
работ по прекращению эксплуатации 
и подготовке к снятию с эксплуатации 
энергоблоков №№ 1 — 3 в сумме 
130,139 млн. грн. В проекте Государ-
ственного бюджета Украины на 2002 
год эти средства, к сожалению, отсут-
ствуют, что может привести к срыву 
намеченных программами сроков вы-
полнения работ. 

Конечно, поставленные в докладах 
вопросы не исчерпывают всего источ-
ника нерешенных проблем. Как и не 
разрубают весь их гордиев узел. Выс-
тупления содокладчиков, депутатов и 
приглашенных существенно дополни-
ли проблемный ряд Славутича и Чер-
нобыльской АЭС. Особенной остро-
той и эмоциональностью выделялись 
среди них выступления председате-
ля профкома Чернобыльской АЭС 
А.В.Лыча и директора управления жи-
лищно-коммунального хозяйства В.А. 
Печерского. 

Депутатские оценки и предложг 
ния нашли отражение в приняты 
сессией решениях. В них отмечает-
ся, что работа по выполнению ука-
зов и поручений Президента Украи-
ны, других директивных документов, 
принятых в связи с закрытием ЧАЭС, 
недостаточна. С целью информиро-
вания и ускорения решения назрев-
ших проблем сессия направит ряд 
обращений в Верховную Раду, Каб-
мин и министерства. 

Подводя итог разговора, глава 
областной госадминистрации А.А.За-
суха сказал, что будет просить Пре-
зидента Украины снова посетить Чер-
нобыльскую АЭС и Славутич. Это 
даст возможность тем, кто еще не вы-
полнил президентских поручений, 
выполнить их. Оратор сообщил, что 
и лично поработает над нерешенны-
ми вопросами, в частности, по пере-
даче собственности в городе — с Го-
симуществом, по передаче дороги 
ЧАЭС — Славутич и мостов с балан-
са станции на баланс автодорожной 
корпорации. Господин Засуха выска-
зал удовлетворение тем, что на сес-
сии состоялся принципиальный раз-
говор, прозвучала критика в адрес 
руководства города и ГСП. И все это 
происходило в атмосфере открыто-
сти и доброжелательности. Он выс- gfj 
казал уверенность, что большинство 
проблем будет решено. Но появятся 
новые... 

Жизнь не остановить. Она создаст 
иные сюжеты, достойные пера клас-
сиков и депутатской оценки. 

Виктор КАПУСТА 
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СЛАВУТИЦЬКА МІСЬКА РАДА КИЇВСЬКОЇ ОБЛАСТІ 

\ У і 

РІШЕННЯ 
Про хід виконання нормативно-правових актів Президента України, Верховної Ради України, Кабінету Міністрів України, 

голови Київської обласної державної адміністрації щодо соціального захисту працівників Чорнобильської АЕС 
та жителів м.Славутича у зв'язку із закриттям станції 

Чорнобильської АЕС, і в першу чергу 
соціальних питань, міська рада 

.Заслухавши інформацію місько-
го голови Удовиченка В.П. та дирек-
тора державного спеціалізованого 
підприємства "Чорнобильська АЕС" 
Толстоногова В.К. про хід виконан-
ня нормативно-правових актів Пре-
зидента України, Верховної Ради 
України, Кабінету Міністрів України, 
голови Київської обласної державної 
адміністрації щодо соціального захи-
сту працівників Чорнобильської АЕС 
та жителів м. Славутича у зв'язку із 
закриттям станції, міська рада 
відмічає, що протягом 2000 — 2001 
років було досягнуто певних резуль-
татів у вирішенні комплексу екологі-
чних, економічних та соціальний про-
блем, пов'язаних з виконанням робіт 
щодо зняття з експлуатації станції і 
приведення об'єкта "Укриття" до еко-
логічно безпечного стану, збережен-
ня і розвитку інфраструктури м.Сла-
вутича, забезпечення соціальних га-
рантій персоналу Чорнобильської 
АЕС та жителів міста. 

Зокрема, стабілізувалася загаль-
на соціально-економічна ситуація в 
м.Славутичі, зменшився відток 
кадрів з Чорнобильської АЕС, роз-
гортаються роботи щодо зняття 
станції з експлуатації та будівницт-
ва комплексу зберігання і перероб-
ки радіоактивних відходів, створений 
і розпочав діяльність відокремлений 
підрозділ "Атомремонтсервіс" дер-
жавного підприємства Національної 
атомної енергогенеруючої компанії 
"Енергоатом" Міністерства палива та 
енергетики України, здійснюється ре-
алізація інвестиційних проектів у ме-
жах спеціальної економічної зони 
"Славутич". 

У той же час, частина заходів, 
визначених нормативно-правовими 
актами органів влади різних рівнів, 
незважаючи на те, що терміни їх ре-
алізації минули, залишаються неви-
конаними. 

Зокрема, порушені терміни реа-
лізації невідкладних заходів із забез-
печення життєдіяльності м. Славути-
ча (у тому числі відселення жителів 
с. Лісне), не налагоджена в повній 
мірі система управління процесами 
на промисловому майданчику Чор-
нобильської АЕС. 

Враховуючи важливість повного 
і своєчасного вирішення комплексу 
проблем, пов'язаних із закриттям 

ВИРІШИЛА: 
1. Інформацію міського голови Удо-

виченка В.П. та директора державного 
спеціалізованого підприємства "Чорно-
бильська АЕС" Толстоногова В.К. про 
хід виконання указів і доручень Прези-
дента України, постанов Верховної 
Ради України стосовно рекомендацій 
парламентських слухань від 19.04.1996, 
05.12.2000 і 26.04.2001, постанов і роз-
поряджень Кабінету Міністрів України, 
розпоряджень голови Київської облдер-
жадміністрації, Програми соціального 
захисту працівників Чорнобильської 
АЕС та жителів м.Славутича у зв'язку 
із закриттям станції, схваленої постано-
вою Кабінету Міністрів України 
від 29.11.2000 № 1748, взяти до відома 
та визнати роботу щодо їх реалізації не-
достатньою. 

2. Доручити Славутицькому місько-
му голові Удовиченку В.П. направити 
звернення до : 

2.1. Верховної Ради України з про-
ханням: 

2.1.1. Розглянути і затвердити Про-
граму соціального захисту працівників 
Чорнобильської АЕС та жителів міста 
Славутича у зв'язку із закриттям станції; 

2.1.2. Прискорити розгляд проектів 
Законів України "Про внесення змін до 
Закону України "Про передачу об'єктів 
права державної та комунальної влас-
ності" та "Про внесення зміни до Зако-
ну України "Про Державний бюджет Ук-
раїни на 2001 рік". 

2.2. Кабінету Міністрів України з пи-
тань: 

2.2.1. Внесення на розгляд та зат-
вердження Верховної Ради України 
Програми соціального захисту праців-
ників Чорнобильської АЕС та жителів 
міста Славутича у зв'язку із закриттям 
станції; 

З метою реалізації Програми соц-
іального захисту працівників Чорно-
бильської АЕС та жителів міста Славу-
тича у зв'язку із закриттям станції 

2 .2 .2 . Формування бюджету 
м.Славутича на 2002 рік та надання 
бюджету м.Славутича субвенції з 
Д е р ж а в н о г о бюджету Укра їни у 
розмірі 10 млн. грн. без вилучення 
доходів міського бюджету; 

2.2.3. Виконання загального бюджету 
програм, які реалізуються в зоні Чорно-

бильської АЕС та об'єкта 'Укриття", у тому 
числі вирішення невідкладних проблем 
життєдіяльності м. Славутич (відселен-
ня жителів с.Лісне, завершення будівниц-
тва блоку первинного обслуговування у 
Добринінському кварталі, споруди готелю 
з метою розміщення адміністрації ДСП 
"ЧАЕС", групи управління міжнародними 
проектами, Міжнародного Чорнобильсь-
кого центру та адміністрації 30-кіломет-
рової зони відчуження); 

2.2.4. Розгляду і затвердження 
програми "Робочі місця" та забезпе-
чення фінансування цієї програми у 
повному обсязі; 

2.2.5. Сприяння наповненню Сла-
вутицького міського благодійного 
фонду "Чорнобильська АЕС. Славу-
тич. Розвиток"; 

2.2.6. Налагодження схеми управлі-
ння Кабінетом Міністрів України, 
міністерствами і відомствами процеса-
ми зняття з експлуатації Чорнобильсь-
кої АЕС та приведення об'єкта "Укрит-
тя" до екологічно безпечного стану та 
відновлення з цією метою систематич-
ної роботи Міжвідомчої робочої групи з 
координації дій щодо розв'язання про-
блем, які залишилися невирішеними 
після закриття Чорнобильської АЕС, з 
метою прийняття необхідних рішень та 
контролю за їх виконанням; 

2.2.7. Формування окремих бюджетів 
підрозділів ГУ МВС України, які розта-
шовані в м. Славутичі; 

2.2.8. Перенесення офісу Міжнарод-
ного Чорнобильського центру до м.Сла-
вутича; 

2.2.9. Сприяння будівництву в рай-
оні м. Славутича паро-газової станції; 

2.2.10. Надання практичної допомо-
ги у погашенні заборгованості із зароб-
ітної плати працівникам будівельного 
тресту "Славутичатоменергобуд"; 

2.2.11. Своєчасного фінансування 
видатків на надання пільг і субсидій на-
селенню згідно з чинним законодав-
ством на оплату електроенергії та жит-
лово-комунальних послуг; 

2.2.12. Доручення державній ком-
панії "Укртрансгаз" прийняти на баланс 
магістральний газопровід Іванків—Чор-
нобиль, протяжністю 62 кілометра, з 
нульовою ставкою ПДВ. 

2.3. Міністерства палива та енерге-
тики України з питань: 

2.3.1. Надання практичної допомоги 
адміністрації державного спеціалізова-
ного підприємства "Чорнобильська 

АЕС" (далі — ДСП "ЧАЕС") у реалізації 
програм зняття з експлуатації Чорно-
бильської АЕС та приведення об'єкта 
"Укриття" до екологічно безпечного ста-
ну на 2002 та наступні роки та визна-
чення оптимальної структури управлін-
ня цими програмами; 

2.3.2. Розробки Програми закріплен-
ня висококваліфікованих працівників на 
ДСП "ЧАЕС"; 

2.3.3. Формування окремих бюд-
жетів спеціалізованої медико-санітарної 
частини №5 та санітарно-епідеміологі-
чної станції №5 Міністерства палива та 
енергетики України на 2002 рік та на-
ступні роки; 

2.4. Міністерства з питань надзви-
чайних ситуацій та у справах захисту 
населення від наслідків Чорнобильсь-
кої катастрофи і Міністерства палива та 
енергетики України з питань: 

2.4.1. Залучення персоналу спеціалізо-
ваної медико-санітарної частини № 5 (далі 
— СМСЧ-5) Міністерства палива та енер-
гетики України для медичного обслугову-
вання працівників, залучених до виконан-
ня робіт згідно з міжнародними проекта-
ми у 30-кілометровій зоні відчуження. 

2.5. Фонду державного майна Украї-
ни з проханням: 

2.5.1. Надати практичну допомогу 
у прискоренні реформування відносин 
власності на об'єкти майна, які пере-
бувають на балансі ДСП "ЧАЕС", з 
метою використання цих об'єктів у 
ході реалізації інвестиційних проектів 
у межах спеціальної економічної зони 
"Славутич". 

2.6.Міністерства охорони.здоров'я 
України з питаннь: 

2.6.1. Комплектування кадрами 
спеціалізованої медико-санітарної час-
тини № 5 Міністерства палива та енер-
гетики України. 

2.7. Національної комісії регулюван-
ня електроенергетики України з питань: 

2.7.1. Прискорення оформлення 
ліцензій комунальному підприємству "Уп-
равління житлово-комунального госпо-
дарства" на передачу та постачання елек-
троенерпї за регульованим тарифом. 

2.8. Керівництва міжнародних 
фондів, програм USAID, TACIS з про-
ханням: 

2.8.1. Реалізувати існуючі та запо-
чаткувати нові проекти у м. Славутичі, 
спрямовані на пом'якшення соціальних 
наслідків закриття ЧАЕС; 

2.9. Членів робочої групи країн "ве-

ликої сімки з проханням: 
2.9.1. Звернутися до керівників 

своїх країн щодо підтримки участі 
ділових кіл в реалізації Програми 
соціального захисту працівників Чор-
нобильської АЕС та жителів м.Сла-
вутича у зв'язку із закриттям станції, 
в частині вкладання інвестицій у ме-
жах Спеціальної економічної зони 
"Славутич", спрямованих на розви-
ток виробництв та створення ком-
пенсуючих робочих місць. 

2.10. Керівництва державного 
спеціалізованого підприємства "Чор-
нобильська АЕС" з питань: 

2.10.1. Виділення до кінця 2001 
року коштів у розмірі 800 тис. грн. для 
фінансування робіт з ремонту 
об'єктів житлового фонду згідно з 
договором на фінансове супровод-
ження №133 від 02.04.2001 p.; 

2.10.2. Забезпечення підготовки 
об'єктів, особливо соціально-побуто-
вого призначення, які знаходяться на 
балансі ДСП "ЧАЕС" і розміщені в м. 
Славутичі та с.Лісне, до осінньо-зи-
мового опалювального періоду. 

2.10.3. Прискорення ремонту та 
передачі на баланс Української дер-
жавної корпорації по будівництву, 
ремонту та утриманню автомобіль-
них доріг автомобільного шляху Чор-
нобильська АЕС — Славутич; 

2.10.4. Оганізації харчування пра-
цівників, які залучені до виконання 
робіт на промисловому майданчику 
ДСП "ЧАЕС" та об'єкті "Укриття"; 

2.10.5. Прискорення підготовки 
програми вивільнення працівників 
підприємства у зв'язку із припинен-
ням експлуатації Чорнобильської 
АЕС, з метою завчасної підготовки 
цього процесу та запобігання виник-
ненню соціальної напруги. 

3. Контроль за виконанням цього 
рішення залишаю за собою. 

Поінформувати Президента Ук-
раїни Л.Д.Кучму про хід виконання 
нормативно-правових актів Прези-
дента України, Верховної Ради Ук-
раїни, Кабінету Міністрів України, 
голови Київської обласної державної 
адміністрації щодо соціального захи-
сту працівників Чорнобильської АЕС 
та жителів м.Славутича у зв'язку із 
закриттям станції. 

Міський голова 
В.П. УДОВИЧЕНКО 

І НОВОСТИ СПОРТА 
<і Славутичский "Каскад" 

— чемпион V летних 
юношеских игр 

Киевщины 
В четырех футбольных турнирах, 

прошедших в начале осени в Украи-
не, приняли участие две детские и 
одна взрослая команды славутичс-
кого клуба "Каскад". Серебряным при-
зером Международного турнира "Ку-
бок независимости", проходившего в 
Севастополе, стала команда футбо-
листов 1987 г.р. (тренеры О. Трухан 
и А.Салей). 

В сентябре ребята из команды 
"Каскад-1" защищали честь Славути-
ча в главном турнире нынешнего года 
— V летних юношеских играх Киев-
щины. На пути к финальным играм 
наша команда обыграла команды из 
Вышгорода, Иванкова, Броваров и 
Бородянки. Финальная часть турнира 
состоялась в Славутиче. В упорной 
борьбе наши юноши обыграли борис-
польский "Борисфен" (2:1) и в заклю-
чительной игре со счетом 5:0 выиг-
рали у белоцерковской "Ригонды". 
Собственно, впервые за историю сво-
его существования "Каскад" стал чем-
пионом этого престижного турнира. 
Игроки и тренеры получили специаль-
ные призы от председателя славутич-
ского спорткомитета В.Горшкова. 
Кроме того, победителей наградил 
директор магазина "Мир спорта" А. 
Литвинец — команда получила мяч и 
комплект футбольных гетр. Лучшим 
игроком турнира был признан Вадим 
Тарыкин. Тренирует команду Олег 
Трухан. 

15 сентября стартовал новый сезон 
первенства Украины 2001/2001 года. 
Славутичский "Каскад" принимает в нем 
участие, выставив две команды. В на-
стоящее время сыграно уже пять туров, 
в десяти играх которых "Каскад" вышел 
победителем 7 раз. В турнирной таб-
лице среди младших команд после трех 
туров "Каскад-2" лидировал, набрав 9 
очков. Среди старших команд "Каскад-
1" занял третье место (6 очков). 

В домашних играх (Славутич, 13 ок-
тября) младшие каскадовцы закрепили 
за собой первое место, а старшие удер-
жались в тройке лидеров. В числе луч-
ших бомбардиров трех команд — Е. 
Валько (5 мячей) и Д. Гребенчук (7 мя-
чей). Тренируют команду О. Трухан, А. 
Салей и В. Бойко. 

В чемпионате Киевской области сре-
ди взрослых после серии поражений в 
последних трех турах славутичская ко-
манда одержала две победы в домаш-
них играх, выиграв у вышгородской 
"Чайки" со счетом 2:1 и "Борисфена" со 
счетом 1:0. С "Системой-Борекс-2" (Бо-
родянка) "Каскад" на выезде сыграл 
вничью 1:1. 

Два воспитанника "Каскада" — Сер-
гей Рожок и Дмитрий Бровкин (1985 и 
1984 г.р. соответственно) стали игрока-
ми в юношеских сборных Украины и 
киевского "Динамо". Недавно Сергей 
Рожок в составе юношеской команды 
"Динамо" участвовал в одном из самых 
престижных турниров, состоявшемся в 
Италии, где был признан лучшим фут-
болистом. В пяти играх юноша забил 4 
мяча таким именитым клубам, как "Ми-
лан", "Верона", "Рома" (Италия) и "Ли-
верпуль"ХВе>іі(крбритания). 

Дмитрий Бровкин признан лучшим 
бомбардиром финального турнира юно-
шеского первенства Украины среди ко-
манд высшей лиги. В настоящее время 
он выступает за взрослую команду ки-
евского "Динамо-2" и "Динамо-3". 

Примечательно, что Собрать все ука-
занные команды и обеспечить их учас-
тие в соревнованиях удалось совмест-
ными усилиями спортивной школы, 
профсоюзного комитета ЧАЭС, славу-
тичского городского спорткомитета и 
детско-юношеского футбольного клуба 
"Каскад". 

Игроки и тренеры благодарят за ока-
занное содействие мэра Славутича 
Владимира Удовиченко и председате-
ля профсоюзного комитета Чернобыль-
ской АЭС Алексея Лыча 

Легкая атлетика 
13 октября на городском стадионе 

состоялись традиционные соревнова-
ния по легкой атлетике, посвященные 
закрытию легкоатлетического сезона. В 
рамках соревнований проводился часо-
вой забег и эстафета 4x100 м среди 
школьников. 

Среди девушек с результатом 1 мин 
1 сек победу одержала команда из об-
щеобразовательной школы № 3, опе-
редив на 1 сек команду лицея. Третье 
место с результатом 1 мин 4 сек заня-
ла команда общеобразовательной шко-
лы № 2. 

Среди юношей победу праздновала 
команда лицея. Их результат составил 
51 сек. Второе место заняла команда 
общеобразовательной школы № 4 с 
результатом 53,5 сек, а третье место 
досталось команде общеобразователь-

ной школы № 1 (53,9 сеіф. 
В часовом забеге среди взрослых с 

результатом 17 км 560 м абсолютным 
победителем стал Владимир Рябов из 
Чернигова. На втором месте — тренер 
по легкой атлетикё Виктор Позняк из 
Славутича — его результат 17 км 480 м. 
Третье место у Николая Савенка из КЛБ 
"Славутич" (16 км 400 м). Достоин вни-
мания результат Лидии Шаниной: за час 
она сумела пробежать 12 км 690 м. 

Среди юношей в возрасте до 18 лет 
победил Артем Меньшов (14 км 280 м); 
до 15 лет — Алексей Савенок (первое 
место — 12 км 510 м ) и Максим Сули-
мов (второе место — 11 км 220 м). 

По результатам эстафеты среди 
школьников первое место у команды 
лицея, второе— у общеобразователь-
ной школы № 3, третье — у общеобра-
зовательной школы № 4. 

Команда-победительница была на-
граждена кубком и дипломом Славутич-
ского горисполкома, а команды-призе-
ры — призами, грамотами и диплома-
ми. 

Приз получил также и Валерий Бур-
лаков (КПБ "Славутич") — самый стар-
ший участник часового забега. 

Организаторами соревнований 
выступили КФК ЧАЭС и городской 
спорткомитет. 

Пауэрлифтинг 
11 — 14 октября в Полтаве прохо-

дил Кубок Украины среди спортивных 
клубов по пауэрлифтингу, в котором 
наш город представляли члены спорт-
клуба силовых видов "Гармония" Вик-
тор Нестеров и Олег Семенов. Оба 
спортсмена выступили достойно и в 

упорной борьбе показали следую-
щие результаты: Виктор Нестеров с 
суммой троеборья 745 кг 
(290+180+275) занял пятое место в 
весовой категории до 90 кг; Олег 
Семенов стал бронзовым призером 
в весовой категории до 75 кг с сум-
мой троеборья 640 кг (260+135+245), 
выполнив норматив мастера спорта 
Украины. 

* * * 

Городской клуб"Грация" объявля-
ет набор в группу оздоровительной 
аэробики. Приглашаем женщин с из-
быточным весом, заболеваниями су-
ставов, позвоночника, сердечно-сосу-
дистой системы. Нагрузка — низкоин-
тенсивная, щадящая, исключающая 
прыжки и бег. 

Продолжительность занятий — 
45 — 50 мин. Занятия проводит ин-
структор клуба М.Матвевнина. Ме-
сто проведения — спортивный зал 
лицея (школа № 5). Занятия будут 
проходить по следующему графи-
ку: вторник— с 20.00, пятница — 
с 19.30. Занятия платные. Первое 
занятие состоится 23 октября, в 
20.00. 

Приглашаем вас попробовать 
свои силы. 

Справки по тел.: 2-51-43. * * * 

С 4 ноября в бассейне "Лазурный" 
каждое воскресенье, с 17.00, будут 
проводиться занятия по гидроаэроби-
ке (инструктор — Матвевнина М.Н.). 
Пройти медосмотр вы можете по пят-
ницам, с 18.00 до 19.00, в бассейне 
"Лазурный". Справки по тел.: 2-23-87, 
с 21 октября. 
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САМОЛЕТЫ НАД ЧАЭС НЕ ЛЕТАЮТ 
А жизнь предприятия и трудового коллектива продолжается... 

В киевском информа-
ционном агентстве 
Интерфакс-Украина 

состоялась пресс-
конференция руковод-

ства государственного 
специализированного 
предприятия "Черно-

быльская АЭС". 
Доложу вам, господа чита-

тели, в журналистских умах 
чернобыльский менталитет 
по-прежнему крепок.'Словно 
не было 15 декабря 2000 года 
с его эпохальным телемостом 
Третий блок ЧАЭС — Нацио-
нальный дворец "Украина". 
Словно Чернобыльская АЭС 
не сменила вывеску, преобра-
зовавшись из обособленного 
подразделения Националь^ 
ной атомной энергогенериру-
ющей компании в государ-
ственное специализирован-
ное предприятие. В неболь-
шом конференц-зале Интер-
факса, что на Рейтарской, под 
сводами золотой осени и се-
нью золоченых куполов Со-
фии было в который раз не-
где яблоку упасть. А микро-
фоны на столе президиума 
сгрудились, как малосольные 
корнишоны в банке с фирмен-
ной этикеткой. Более четырех 
десятков представителей пи-
шущей, снимающей, говоря-
щей и никогда не безмолв-
ствующей журналистской 
братии ( и сестрии!) собра-
лись для того, чтобы внять 
голосу гостей с Чернобыльс-
кой АЭС. 

Ее, станцию, на сей раз 
представляли директор Вита-
лий Толстоногое, замести-
тель директора — содиректор 
Группы управления проектом 
Валерий Кулишенко, замести-

тель главного инженера по 
эксплуатации и снятию с экс-
плуатации Андрей Шацман, 
помощник-референт директо-
ра Олег Голоскоков. Обстоя-
тельная вступительная ин-
формация, предложенная 
ими, была выслушана со-
бравшимися с немалым инте-
ресом. Известно, что СМИ 
сами с усами и долго испыты-
вать себя на скукоустойчи-
вость не позволят. Но было 
не скучно. Микрофоны то и 
дело стайкой метались от од-
ного оратора к другому, что-
бы поспеть за развитием со-
бытий. 

Предлагаем вниманию чи-
тателей вводную информа-
цию в сжатом виде. 

Государственное специа-
лизированное предприятие 
"Чернобыльская АЭС" обра-
зовано 11 июня с.г. всоответ-
ствии с постановлением Ка-
бинета Министров Украины 
от 25 апреля 2001 года 
№ 399. 

Основными задачами ГСП 
"Чернобыльская АЭС" явля-
ются: 

- обеспечение безопасной 
эксплуатации ядерных уста-
новок, установок по обраще-
нию с радиоактивными отхо-
дами и другого оборудования 
ЧАЭС; 

- безопасное снятие с экс-
плуатации 1,2,3 энергоблоков 
ЧАЭС и АЭС Украины; 

- преобразование объекта 
"Укрытие" в экологически бе-
зопасную систему; 

- обращение с отработан-
ным ядерным топливом Чер-
нобыльской АЭС; 

- обращение с радиоак-
тивными отходами, накоп-
ленными на промплощадке 
ЧАЭС, в зоне отчуждения и 
теми, что образуются при 
снятии ЧАЭС с эксплуатации 
и преобразовании объекта 
Укрытие" в экологически бе-
зопасную систему; 

- строительство и эксплу-
атация объектов инфраструк-
туры, необходимых для сня-
тия ЧАЭС с эксплуатации, 
преобразования объекта "Ук-

рытие" в экологически безопас-
ную систему; 

- экологический мониторинг 
окружающей среды в зоне раз-
мещения ЧАЭС; 

- разработка технологий, 
сбор и использование научно-
технического опыта снятия с эк-
сплуатации ядерных установок, 
ликвидации последствий запро-
ектной аварии, а также строи-
тельства и использования хра-
нилищ для временного и долго-
срочного хранения радиоактив-
ных отходов. 

Площадка Чернобыльской 
АЭС, отмечалось на пресс-кон-
ференции, является единствен-
ным местом в Украине, где про-

* водятся практические работы по 
снятию с эксплуатации ядерных 
установок. В мире подобные ра-
боты начались в 80-е годы. Во 
многих странах, обладающих 
ядерными технологиями, накоп-
лен значительный опыт снятия 
с эксплуатации. 

На энергоблоках выполняют-
ся мероприятия, предусмотрен-
ные "Программами прекраще-
ния эксплуатации энергоблоков 
Чернобыльской АЭС", которые 
утверждены в установленном 
порядке. 

Продолжительность этапа 
прекращения эксплуатации для 
энергоблоков ЧАЭС определя-
ется сроком окончательного ос-
вобождения их от ядерного топ-
лива, т.е. очень зависит от сро-
ка ввода в эксплуатацию храни-
лища ОЯТ-2. 

Основными видами дея-
тельности, проводимой на 
энергоблоке, в настоящее вре-
мя являются: 

- освобождение энергобло-
ка от ядерного топлива; 

- удаление рабочих сред и 
потенциально опасных суб-
станций из оборудования, ис-
пользование которого не пред-
полагается; 

- разработка программ и про-
ведение окончательного остано-
ва отдельных систем и оборудо-
вания; 

- эксплуатация, техническое 
обслуживание и ремонт обору-
дования, остающегося в работе; 

- освобождение энергоблока 
от накопленных за время его эк-
сплуатации жидких и твердых 
радиоактивных отходов. 

В рассказе о состоянии энер-
гоблоков было отмечено, что 
блок №1 остановлен 30.11.96г. 
Получено разрешение Государ-
ственного комитета по ядерно-
му регулированию (ГКЯР) на на-
чало работ по прекращению эк-
сплуатации, осуществляются 
текущая эксплуатация, техни-
ческое обслуживание и ремонт 
оборудования, остающегося в 
работе. В1999 году на этом бло-
ке проведено комплексное инже-
нерное и радиационное обсле-
дование (КИРО). Оно проводи-
лось с целью обобщения имею-
щейся и получения дополни-
тельной информации об инже-
нерном и радиационном состо-
янии энергоблока. Предполага-
ется, что в дальнейшем резуль-
таты КИРО будут использовать-
ся в качестве исходной инфор-
мации при разработке как кон-
цептуальных документов, так и 
проектов производства отдель-
ных работ. В процессе проведе-
ния КИРО был собран большой 
объем информации о составе 
материалов, входящих в комп-
лекс оборудования, весо-габа-
ритных характеристиках обору-
дования, а также о величине 
удельной и суммарной радиоак-
тивности отдельных элементов 
энергоблока и о нуклидном со-
ставе радиоактивного загрязне-
ния. Проводятся работы по окон-
чательному останову отдельных 
систем и оборудования. 

Блок №2' остановлен 
11.10.91г. Получено разрешение 
ГКЯР на начало работ по пре-
кращению эксплуатации, прово-
дится КИРО, осущёьйьляются 
текущая эксплуатация, техни-

ческое обслуживание и ремонт 
оборудования, остающегося в 
работе. Завершены работы по 
"сухой" консервации контура 
многократной принудительной 
циркуляции, проводятся работы 
по окончательному останову 
других систем и оборудования, 
завершается проведение комп-
лексного инженерного и радиа-
ционного обследования в мес-
тах размещения оборудования, 
ведется подготовка отчетной 
документации по результатам 
КИРО. Разработан и согласован 
с ГКЯР "Классификатор систем 
и элементов, важных для безо-
пасности, на этапе прекращения 
эксплуатации". 

Блок №3 остановлен 
15.12.2000г. Разработан и на-
правлен регулирующему органу 
комплект документов, необходи-
мых для получения разрешения 
на начало работ по прекраще-
нию эксплуатации. Согласовано 
с ГКЯР решение об устанбвле-
нии новых рабочих параметров 
основного технологического 
оборудования, введен в дей-
ствие Регламент эксплуатации 
энергоблока на этапе прекраще-
ния эксплуатации, разработаны 
и реализуются мероприятия по 
приведению оборудования в со-
ответствие с Регламентом, осу-
ществляются текущая эксплуа-
тация, техническое обслужива-
ние и ремонт оборудования, ос-
тающегося в работе. 

Начиная с 1998 года на пло-
щадке Чернобыльской АЭС ак-
тивно ведутся работы по строи-
тельству объектов, необходи-
мых для начала широкомасш-
табных работ по снятию с эксп-
луатации: хранилища отрабо-
тавшего ядерного топлива 
(ХОЯТ-2), завода по переработ-
ке жидких радиоактивных отхо-
дов(ЗПЖРО) в пределах охран-
ного периметра ЧАЭС, промыш-
ленного комплекса по обраще-
нию с твердыми радиоактивны-
ми отходами (ПКТРО). Заверше-
но строительство новой про-
мышленно-отопительной ко-
тельной (ПОК). В настоящее 
время на ПОК проводятся пус-
ко-наладочные работы и подго-
товка к сдаче объекта Государ-
ственной комиссии в ноябре — 
декабре 2001 года. 

После сообщений в прессе 
о выборе типа нового конфайн-
мента—"Арки" — возник новый 
импульс интереса общественно-
сти к объекту "Укрытие". Здесь с 
весны 1998 года проводятся ра-
боты по реализации SIP — меж-
дународного плана, направлен-
ного на преобразование объек-
та "Укрытие" в экологически бе-
зопасную систему. План разра-
ботан международной группой 
экспертов из Европейского Со-
юза, Украины, Японии и США. 
Осуществляемая деятельность 
направлена на поддержание "Ук-
рытия" в контролируемом состо-
янии. При этом выдерживаются 
требования ядерной безопасно-
сти, обеспечивается защита 
персонала, населения и окружа-
ющей среды от влияния радио-
активных материалов, находя-
щихся на объекте и его промп-
лощадке, что является непре-
менным условием реализации 
плана SIP. 

Финансовое состояние 
ЧАЭС находится в прямой свя-
зи с ее безопасностью. Для вы-
полнения работ по обеспече-
нию безопасной эксплуатации 
остановленной ЧАЭС и объек-
та "Укрытие" необходимые 
средства поступают из Государ-
ственного бюджета Украины. По 
состоянию на 1 октября 2001 
года бюджетное финансирова-
ние осуществлено в соответ-
ствии с установленным лими-
том средств — 165 831,6 тыс. 
грн. В конце сентября 2001 года 
энергорынок полностью пога-
сил задолженность перед ЧАЭС 
за отпущенную ранее электро-
энергию. 

Численность персонала ГСП 

"Чернобыльская АЭС" соста-
вила 5393 человека по состо-
янию на 1 октября 2001 года, 
из них 4931 человек — про-
мышленно-производствен-
ный персонал, 462 человека 
— непромышленный. Как 
подчеркнул директор, в пери-
од преобразований предпри-
ятия не было допущено со-
кращения персонала. 

Информация, предостав-
ленная руководством ЧАЭС, 
дала принципиальные ответы 
на многие вопросы, вертев-
шиеся, как говорится, на язы-
ке у журналистов перед нача-
лом встречи. После нее лишь 
последовали вопросы-уточ-
нения. Но журналисты не 
были бы профессионалами, 
если бы без "боя" оставили в 
покое виновников пресс-кон-
ференции. Их интересовал 
широкий спектр проблем — 
от нынешних условий хране-
ния отработавшего ядерного 
топлива до разработки кон-
цепции снятия станции с экс-
плуатации, от создания ново-
го конфайнмента до судьбы 
топливосодержащих матери-
алов , находящихся в недрах 
объекта "Укрытие". Кому-то из 
работников СМИ грустно 
было расставаться с мечтой 
о "зеленой лужайке" на пром-
площадке ЧАЭС (дорогое и 
вряд ли достижимое удоволь-

ствие в условиях зоны отчуж-
дения!), кому-то не хотелось 
ожидать целую сотню лет, 
чтобы узнать об окончатель-
ной судьбе топливосодержа-
щих материалов "Укрытия" 
(увы, последствия аварии бу-
дет расхлебывать не одно по-
коление!). Сегодняшнее поко-
ление работников Черно-
быльской АЭС — живая це-
почка между прошлым и бу-
дущим производственного 
цикла, и оно стремится вы-
полнить свою трудную зада-
чу наилучшим образом. 

Для иллюстрации приве-
дем лишь два вопроса, каса-
ющихся современной ситуа-
ции в коллективе и мире. 

Корреспондент "Вечірніх 
вістей" спросил В.Толстоного-
ва, что будет в случае, если 
летчик-комикадзе ловится 
над Чернобыльской АЭС. 

— Считаю, что данный 
вопрос не ко йне, а к коман-
дованию противовоздушной 
обороны Украины, — ответил 
Виталий Константинович. — 
Но, чтобы успокоить обще-
ственность, объясню: зона 
ЧАЭС запрещена для поле-
тов воздушных судов. Знаю, 
что у военных есть все воз-
можности, чтобы вовремя 
приземлить любой летатель-
ный аппарат. 

Корреспондент"Атомника 
України" поинтересовался 
вопросами социальной защи-
ты персонала Чернобыльской 
АЭС. Закрывается ли пробле-
ма с завершением формиро-
вания пакета законодатель-
ных актов, в частности, с при-
нятием положения о допла-
тах пенсионерам, высвобож-
дающимся в связи с закрыти-
ем станции? 

— Принятый пакет закры-
вает только один аспект со-
циальной защиты. Работы у 

.нас еще очень много. Напри-
мер, мы не забываем о необ-
ходимости создавать компен-
сирующие рабочие места. А 
с людьми, заслужившими 
право на отдых, проводим 
индивидуальные собеседова-
ния. Желающих воспользо-
ваться предоставленной га-
рантией немало... 

Пресс-конференции ру-
ководства Чернобыльской 
АЭС в Киеве имеют боль-
шие традиции. Думается, 
нет оснований нарушать их 
и впредь. 

Виктор КАПУСТА 

ПЕРЕПИС НАСЕЛЕННЯ 
НА ПОРОЗІ 

• — і — Е — - — і 
Всеукраїнський перепис на-

селення, який здійснюється 
згідно з постановою Кабінету 
Міністрів України від 28 верес-
ня 1998 року № 1536, буде про-
ведено у період з 5 по 14 груд-
ня 2001 року станом на 0 годин 
5 грудня 2001 року. Перепис на-
селення здійснюється тимчасо-
вим переписним персоналом 
шляхом обходу житлових бу-
динків та житлових приміщень 
в інших будівлях і заповнення 
переписної документації на 
підставі повідомлень, отрима-
них від респондентів. 

Респонденти — громадяни 
України, у тому числі ті, хто на 
встановлену дату перепису на-
селення перебувають за її ме-
жами, а також іноземці та осо-
би без громадянства, які на 
встановлену дату перепису на-
селення перебувають на тери-
торії України. 

Респонденти мають право: 
- знати, які первинні (пер-

сональні) дані про них збира-
ються в процесі перепису на-
селення, з якою метою вони 
збираються, як, ким і з якою 
метою використовуються; 

- ознайомитись із записами 
в переписних листах та іншій 
переписній документації, які 
містять інформацію про дану 
особу; 

- вимагати від тимчасово-
го переписного персоналу 
пред'явлення відповідного по-
свідчення. У разі відмови в та-
кому пред'явленні вони не зо-
бов'язані надавати відповіді 
на запитання, передбачені 
програмою перепису насе-
лення. 

Респонденти зобов'язані 
безоплатно, у повному обсязі, 
за встановленою формою і у 
визначені терміни подати до-
стовірні первинні (персо-
нальні) дані, передбачені про-
грамою перепису населення 
(стаття 11 Закону України 
"Про Всеукраїнський перепис 
населення"). 

На кожну особу складаєть-
ся окремий переписний лист. 
До першого запитання відно-
ситься: "Ваші родинні стосун-
ки з особою, що записана 
першою у домогоспо-
дарстві?". Опитуваний відпо-
відає, яке має відношення спо-
ріднення або свояцтва до чле-
на домогосподарства, записа-
ного першим. Особам, які по-
стійно проживають у даному 
домогосподарстві і не спорід-
нені з жодним з його членів (на-
приклад, няня, хатня робітни-
ця), проставляють "не рідня". 

Друге запитання: "Ваша 
стать?". 

Третє запитання: "Тимча-
сово відсутній?", "Тимчасо-
во проживаючий?". Запису-
ються причини і тривалість. 

Четверте запитання: "Ваша 
дата народження?". Число, 
місяць і рік народження не мож-
на записувати приблизно. 

П'яте запитання: "Ваше 
місце народження?". На це 
запитання особам, які народи-
лись в Україні, слід записати 
одну з назв: Автономна Рес-
публіка Крим, Вінницька, Во-
линська, Дніпропетровська, 
Донецька, Житомирська, За-
карпатська, Запорізька, Івано-
Франківська, Київська, Кіровог-
радська, Луганська, Львівська, 
Миколаївська, Одеська, Пол-
тавська, Рівненська, Сумська, 
Тернопільська, Харківська, 
Херсонська, Хмельницька, 
Черкаська, Чернівецька, Чер-
нігівська області, міста Київ та 
Севастополь. 

Тим, хто народився в інших 
державах, записується назва 
держави, де вони народилися. 

Шосте запитання: "Ваше 
етнічне походження, (націо-
нальність) народність?". За-
писується, яку національність 
вказує сам респондент. При за-

і,і тії ці. ятмтяшаташшякшяшт 

писанні національності дітей, 
коли батьки належать до різних 
національностей, перевага на-
дається національності матері. 

Сьоме запитання: "Ваші 
мовні ознаки?". Рідна мова 
може не збігатися з національ-
ністю. Якщо рідна мова не ук-
раїнська, то треба вказати, чи 
володієте вільно українською 
мовою. 

Восьме запитання: "Ваше 
громадянство?". Вказують 
громадянство "Україна"; осо-
бам, які не мають громадянства, 
вказують "без громадянства". 

Дев'яте запитання : "Ваш 
сімейний стан?" (для осіб 
віком 15 років і старших). 

Десяте запитання: "Ваша 
освіта?" (для осіб віком 6 років 
і старших). При визначенні рівня 
освіти слід мати на увазі, що 
рівні освіти, які згідно з чинним 
законодавством установлені в 
України з 1996 року, умовно 
відповідають освітнім рівням, 
що діяли до 1996 року. 

Одинадцяте запитання: "Ви 
закінчили професійно-техніч-
ний навчальний заклад?" 
(для осіб 15 років і старших). 

Дванадцяте запитання: 
"Тип навчального закладу, в 
якому ви навчаєтесь?". (Осо-
бам віком 6 років і старшим, які 
навчаються в усіх денних, 
вечірніх і заочних навчальних 
закладах і на курсах зі строком 
навчання 12 місяців і більше, 
незалежно від того, з відривом 
чи без відриву від виробництва 
вони навчаються). 

Тринадцяте запитання: 
"Ваші джерела засобів існу-
вання?". Спочатку респонден-
ту вручають картку з переліком 
засобів існування. Респондент, 
після ознайомлення з карткою, 
визначає одне або декілька 
джерел засобів існування з чис-
ла перепічених. 

Запитання 14 —19 заповню-
ються тільки для респондентів, 
які постійно проживають у дано-
му приміщенні (включаючи тим-
часово відсутніх). 

Чотирнадцяте запитання: 
"Повна назва установи, 
організації, підприємства, 
власної справи, де ви зайняті 
основною роботою, вид 
діяльності?". 

П'ятнадцяте запитання: 
"Ваше заняття на основній 
роботі?". Треба вказати док-
ладну назву професії, посади 
або роботи, що виконується 
вами. 

Шістнадцяте запитання: 
"Місцезнаходження вашої ро-
боти?". Працівникам, що пра-
цюють на території, яка не 
збігається з місцем проживан-
ня, записують область України 
або назву іншої держави. 

Сімнадцяте запитання: 
"Ваше становище у занятті 
(ким ви працюєте)?" . Станови-
ще осіб у занятті, як правило, 
визначається місцем роботи і 
заняттям. 

Вісімнадцяте запитання: "У 
цьому населеному пункті ви 
проживаєте безперервно з 
народження?". Безпе-
рервність проживання не зале-
жить від наявності прописки та 
її характеру (постійна або тим-
часова) і не порушується від 
зміни адреси в межах одного і 
того самого адміністративного 
району. 

Дев'ятнадцяте запитання 
"Ви народжували дітей?" 
(для жінок віком 15 років і стар-
ших). Особами віком молодше 
15 років відповіді на ці запитан-
ня, як правило, не заповнюють-
ся. Тільки якщо опитувана жінка 
народила дітей, то слід записа-
ти число народжених нею дітей 
і вказати, скільки з них живі. 

К. ПРОЦЕНКО, 
провідний економіст 

з перепису населення 
в м. Славутичі 
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НЕ ОСТАВАЯСЬ В СТОРОНЕ 
Как бы нам этого ни хоте-

лось, но всегда быть моло-
дым не суждено. Время не-
умолимо несет нас вперед, и 
совсем не замечаешь, что ты 
уже на пороге старости. 

Живя в быстром темпе, 
порой не обращаешь внима-
ния на то, сколько вокруг нас 
пожилых и старых людей. Но 
за своими, как нам кажется, 
более важными заботами и 
проблемами, мы как-то пере-
стаем замечать людей, от-
давших нам свои лучшие 
годы. Не видим, что у них-
есть свои проблемы, они хо-

тят, чтобы с ними считались, 
чтобы к их мнению прислуши-
вались, чтобы на них обрати-
ли внимание. 

При Социально-психологи-
ческом центре создан клуб лю-
дей пожилого возраста с очень 
оптимистичным названием "Не 
сдаемся!". 

Сюда приходят люди, кото-
рые не сдаются и не опускают 
рук: ни перед старостью, ни пе-
ред одиночеством, ни перед 
болезнями. Они уверены в том, 
что если расскажут о своих 
проблемах в кругу таких же лю-
дей, то их обязательно выслу-

шают, а если надо — помогут. 
Недавно весь мир отмечал 

День пожилого человека, но не 
многие об этом знают, а вот ре-
бята, занимающиеся в студии 
живописи, графики и скульпту-
ры "АКВА" при Дворце детского 
творчества, узнали и при этом 
не пожелали остаться в сторо-
не. Они приготовили в качестве 
сувениров работы, сделанные 
своими руками, И пусть это не 
Рембрандт и не Айвазовский, 
но я уверена, что члены клуба 
"Не сдаемся!" были искренне 
рады получить от ребят в пода-
рок частичку их души. 

Мне хотелось бы поблаго-
дарить тех, кто не остался в 
стороне и приняп участие в 
акции: Куприенко Алену, Но-
вошицкую Оксану, Орешину 
Анну, Каштанову Евгению, 
Короткую Юлию, Соловей 
Юлию. 

А всем уже далеко не мо-
лодым, я хочу пожелать 
крепкого здоровья, понима-
ния со стороны окружающих 
и не сдаваться! 

Оксана МАРЕНЕЦ, 
психолог Социально-

психологического центра 

ОЦЕНКА НЕДВИЖИМОСТИ: 
ВОПРОСОВ БОЛЬШЕ, ЧЕМ ОТВЕТОВ 

За годы, прошедшие с на-
чала экономических реформ, 
в украинской действительнос-
ти прочно укоренились такие 
понятия, как оценка, оценщик, 
рыночная стоимость. В соот-
ветствии с растущими потреб-
ностями рынка разрабатыва-
ются законодательные и мето-
дические основы новой отрас-
ли экономики — оценки недви-
жимости. 

Приватизация в корне из-
менила подход к оценке. И для 
продавца, и для покупателя 
вопросы рыночной стоимости 
объекта приватизации стали 
ключевыми. Именно привати-
зация дала масштабный тол-
ч о к оценке имущества в 1991 л 
. н " ' 
Ц э д іднако сфера применения 

экспертной оценки не сводит-
ся только лишь к приватиза-
ции. Объективное заключение 
о рыночной стоимости необхо-
димо при операциях купли-
продажи, аренды, банкрот-
ства, проведения дополни-
тельной эмиссии акций, для 

залоговых и страховых опера-
ций, при исполнении прав на-
следства и других операций, 
связанных с имущественными 
правами. 

Как видно, жизненные усло-
вия потребовали новую профес-
сию специалиста-оценщика. В 
1997 году общими усилиями Ас-
социации специалистов по не-
движимости и фирмы недвижи-
мости "Янус" была начата под-
готовка специалистов по оцен-
ке. Именно они окончили курсы 
первой волны" и стали органи-

заторами нового направления. 
Одним из специализированных 
центров по оценке недвижимос-
ти в городе Славутиче'стало 
Агентство по развитию бизнеса, 
которое в своем штате имеет 
дипломированных оценщиков-
практиков. Агентство по разви-
тию бизнеса занимается оценоч-
ной деятельностью с 1998 года 
и успешно провело оценку мно-
гих городских объектов. 

Кроме этого эксперты по не-
движимости предоставляют до-
полнительные услуги: 

- Оказание консультационной 
помощи начинающим и действу-
ющим предпринимателям и 
предприятиям Славутича по 
правовым и экономическим воп-
росам, вопросам арендных отно-
шений. 

Практическая помощь при 
проведении экспертной оценки 
имущества. 

- Предоставление информа-
ции о свободных производ-
ственных и офисных помеще-
ниях. 

С целью решения приоритет-
ных социально-экономических 
проблем города, наиболее эф-
фективного использования не-
жилого фонда, создания допол-
нительных рабочих мест совме-
стной комиссией Славутичского 
горисполкома и администрации 
ГСП "ЧАЭС" проводятся конкур-
сы на право аренды нежилых по-
мещений. В этой деятельности 
Агентство по развитию бизнеса 
в г. Слаіутиче играет роль орга-
низатора конкурсов, что дает 
возможность из первых рук и в 
первую очередь получать ин-

формацию о свободных 
объектах аренды и, соответ-
ственно, бесплатно и в крат-
чайшие сроки предоставлять 
эту информацию предприни-
мателям. 

Информация о состоянии 
рынка недвижимости города, 
величина арендных ставок по 
различным объектам, в раз-
личных формах собственнос-
ти, вовремя предоставленная 
экспертом и умело использо-
ванная предпринимателем 
может и должна оказаться эф-
фективной и действенной при 
развитии малого и среднего 
бизнеса в Славутиче. 

Славутич является нестан-
дартным и уникальным горо-
дом Украины, в том числе и по 
вопросам недвижимости. О 
проблемах, с которыми стал-
киваются как арендаторы так 
и арендодатели, мы планиру-
ем рассказать вам в ближай-
ших номерах газеты. 

П.ЗОТИКОВ, 
Т.КОВАЛЕНКО, 
эксперты АРБ 

ЕХШШВКЗ 
П Л А Н Е Т Ы 11 -17 октября 

Державний комітет молодіжної політики, спорту і туризму України, Державний комітет України з питань регулятор-
ної політики та підприємництва, Київський молодіжний центр праці, Київський молодіжний бізнес-центр 

ОГОЛОШУЮТЬ ВСЕУКРАЇНСЬКИЙ 

КОНКУРС БІЗНЕС-ПЛАНІВ 
ПІДПРИЄМНИЦЬКОЇ ДІЯЛЬНОСТІ СЕРЕД МОЛОДІ 

Конкурс проводиться серед молодих людей віком до 28 років і ставить за мету реалізацію економічної ініціативи молоді та практич-
ного її втілення у сфері малого та середнього бізнесу .Об'єктом конкурсного відбору є бізнес-плани, які представляють економічну 
модель підприємницької і господарської діяльності та передбачають створення нових або розширення вже існуючих підприємств. 

Переможці визначаються у двох номінаціях : "Студентські ініціативи" (проект носить учбовий характер і не передбачає впровад-
ження]. "Молодий підприємець" (реальні проекти, автори яких мають певний досвід роботи та бажання впроваджувати ці проекти). 

іп, ПЕРЕВАГИ ПЕРЕМОЖЦІВ КОНКУРСУ: 
* Створення або розвиток бізнесу в сприятливому середовищі. 

* Співпраця з провідними бізнес- та техноекспертами міжнародних та вітчизняних організацій. 
* Отримання грошових та цінних призів. 

* Можливість отримання додаткових знань, контактів, стажувань. 
* Кращі соціально значущі проекти будуть представлені на отримання гранту Президента України. 

ЕКСПЕРТНА КОМІСІЯ КОНКУРСУ: 
* Український фонд підтримки підприємництва. 

* Українська освітня програма ринкових реформ. 
* Асоціація "Укрконсалтінг". 

* Національна асоціація кредитних спілок України. 
* Міжнародна фінансова корпорація. 

* Українська Асоціація управління проектами. 
* Спілка підприємців малих, середніх і приватизованих підприємств України. 

* Arthur Andersen. 
* Western NIS Enterprise Fund. 

У рамках конкурсу молодим людям надається можливість відвідати освітньо-консультативний семінар "Як розпочати власний бізнес" з питань 
бізнес-планування підприємницької діяльності, фінансового аналізу, управління проектами та інших актуальних питань підприємництва. 

Пріоритетні напрямки: 
1. Соціальні творчі проекти.2. Вітчизняне виробництво. 3. Розвиток агробізнесу. 4. Інноваційне підприємництво. 5. Інформаційні 

технології. (Проекти можуть бути також у запропонованій вами сфері) 
Головні критерії відбору проектів: 
- соціально-економічне значення; 
- відповідність належним стандартам і структурі бізнес-плану; 
- чітке фінансово - економічне обґрунтування; 
- реальність проекту; 
- прибутковість проекту; 
- створення нових робочих місць для молоді. 
Для участі в конкурсі учасникам необхідно заповнити і подати наступні документи: заявку на участь у конкурсі, ваш бізнес-

план за пропонованою структурою в надрукованому виді(бажано українською мовою), рекомендаційні листи та презентаційні матеріали 
(за бажанням). 

Після розгляду бізнес-плану оргкомітет може запросити додаткову інформацію. Оргкомітет бере на себе зобов'язання 
про збереження конфіденційності бізнес-планів. 

Церемонія нагородження переможців відбудеться в урочистій обстановці 
в травні 2002 року. 

Порядок подання конкурсних робіт: дія участі в конкурсі необхідно зробити заявку до 15 березня 2002 рокуЛ рийом робіт проводиться 
до 2 квітня 2002 року за адресою:Молодіжний бізнес-центр КМЦП, вул.Б.Хмельницького, 44, к.304,тел. (044)244-40-03,тел/факс (044)234-
43-97. Директор Людмила Беленок. Координатор проекту Ірина Боднар. За консультацією з приводу складання бізнес-планів ви можете 
звертатися в Агентство з розвитку бізнесу м.Славутича. Візиес^кд^сультанти - Нікітенко Лариса Михайлівна та Романов Іван Євгенович. 
Перемога в конкурсі— вдалий старт у бізнесі! __ 

* ' • 

frif-'li-H-lfl Кабул впервые бомбили днем. Самолеты шли на бре-
ющем полете — это значит, что средства ПВО талибов подав-
лены. Осталось стрелковое оружие, но из пистолета военный 
самолет не собьешь. США заявляют, что они не воюют против 
мирных жителей, но те неизменно страдают. 

США заморозили счета Талибана на 24 миллиона долларов. 
Так же поступают еще 62 государства, 40 готовятся это сделать. 
У талибов и бен Ладена могут возникнуть некоторые финансо-
вые затруднения. 

В ближайшие дни возможны теракты против США. Об этом 
сообщило ФБР. Но правоохранительные органы готовы эффек-
тивно ловить террористов. После теракта. 

Абхазская авиация нанесла удары по грузино-чеченским от-
рядам, вторгшимся в Кодорское ущелье. Решили идти по сто-
пам США. Грузия требует вывести российских миротворцев из 
зоны грузино-абхазского конфликта. Обещают, что не будут на-
падать на Абхазию. Врут. 
ІіШ!І!ІІЬ1І США и Узбекистан достигли соглашения о совмест-
ной борьбе с терроризмом. США может использовать узбекские 
военные базы и воздушное пространство. Демократия и дикта-
тура выступят рука об руку. 

Обнаружен четвертый случай сибирской язвы во Флориде. 
Зараза находится в письмах, приходящих откуда-то из Малай-
зии. Эксперты ЕС решили, что в плане борьбы с биотеррориз-
мом должна быть создана группа быстрого реагирования. На 
другой день после зафиксированной бактериологической атаки 
она должна выдать ценные рекомендации. 

Президент Белоруссии Лукашенко обвинил США и Россию в 
том, что те помогают выехать за границу лицам, преследуемым 
белорусским КГБ. Это те, кто обвинял Лукашенко в причастнос-
ти к исчезновениям людей. 

Во Флориде зафиксированы еще 5 случаев сибирс-
кой язвы Письма со спорами "сибирки" получили Майкрософт и 
NBC. К счастью, по компьютерным сетям циркулируют только 
компьютерные вирусы. 

Апь Каида угрожает Соединенным Штатам и Англии новыми 
терактами. До прекращения войны в Афганистане, блокады Ира-
ка и поддержки Израиля призывает евро-американских мусуль-
ман не летать, не находиться в высотных зданиях. Пугают, и их 
боятся. 

Авиакомпания "Сибирь" предъявила Украине иск на 10 мил-
лионов долларов за погибший над Черным морем 'ТУ-154". Ко-
миссия уверена, что он сбит ракетой. А ракеты там были только 
украинские. 
Е м ! Щ ! Ш ! Ш 1 Руководство Талибан предлагает США вступить 
в переговоры. Оно допускает возможность выдачи бен Ладена 
третьей стране Буш категорически отверг это предложение. Раз-
ве что третьей страной будут Соединенные Штаты. 

Один из лидеров Северного альянса генерал Дустум заявил, 
что на его сторону перешла группировка талибов — всего 4 ты-
сячи бород. Переходят и на других фронтах. Это внушает здо-
ровый оптимизм. 

В мусульманских странах продолжаются протесты против во-
енной операции в Афганистане. Для разгона демонстраций при-
меняются газы и боевые патроны. Убитыв 18 демонстрантов и 
более 200 ранены. 

Во Флориде спорами сибирской язвы инфицированы еще 5 
сотрудников масс-медиа. Скоро некому будет писать. 

Из ранее занятых палестинских кварталов в Хевроне изра-
ильтяне вывели свои войска. Но всю ответственность за поря-
док возложили на палестинцев. Снайперским выстрелом убит 
террорист Хамад, ответственный за взрыв на дискотеке. Палес-
тина его не выдала, так израильтяне достали. 

В центре Казани прошел митинг. Была принята резолюция о 
предоставлении независимости Татарстану. Выдвинуто требо-
вание о создании средневолжской конфедерации, исповедую-

| щей ислам. 
pliMllJ.IJiWTBWI США усиливают ракетно-бомбовые удары по 

Афганистану. К каждой бомбе прилагается листовка с разъяс-
нением резонов и пакет с едой. Северный альянс ведет против 
талибов тяжелые бои. В Паншерском ущелье уже 10 дней нахо-
дятся американские и российские "советники". Работают рос-
сийские вертолеты. 

Госсекретарь США Пауэлл прибыл в Пакистан. С президен-
том страны Мушарафом обсухедал, как воевать и что делать пос-
ле победы. Уговаривал не враждовать активно с Индией хотя 
бы до конца афганской операции. Вроде бы уговорил. 

Индийская артиллерия подвергла интенсивному обстрелу па-
кистанскую территорию вдоль границы со штатом Кашмир. Ин-
дусов еще не уговорили 

Президент Грузии Шеварднадзе заявил, что Грузия никогда 
не согласится на независимость Абхазии. Он допускает сило-
вое решение. Если сил будет больше, чем у России. 

hW«!"!!l!l!l Пауэлл прибыл в Дели. Договорились о создании коали-
ционного правительства в Афганистане. После победы. О том же 
договорились с руководством Пакистана. Осталось только побе-
дить. 

Власти Нью-Йорка проводят проверку экспедиторских отде-
лов СМИ. Письма, зараженные спорами сибирской язвы, уже 
поступают в конгресс США. ФБР отмечает сходство почерков на 
разных письмах. Похоже, письма рассылает один человек. В то 
же время мир наполнился шутниками, рассылающими письма с 
белым порошком. Но без сибирской язвы. 

Министр иностранных дел Израиля Перес заявил, что Изра-
иль поддерживает мысль о процветании Палестины. Но пусть 
прежде Арафат ликвидирует палестинский терроризм и поса-
дит террористов. А потом пусть процветают. Не жалко. 

Правоохранительные органы Иордании сообщили, что они 
помогли Ливану сорвать ряд террористических актов против аме-
риканского и британского посольств в Ливане. Ливан об этом 
ничего не знает. 
ЬііЗіЕВ Всемирный день ликвидации нищеты. У нас для реше-
ния этой проблемы придется ликвидировать всю страну. 

Джордж Буш прибыл в Китай для участия в экономическом 
саммите стран тихоокеанского бассейна. Но и оттуда он достанет 
талибов. С начала операции на Афганистан сброшено 2 тысячи 
бомб и ракет. Все они поразили цели, но не всегда военные. 

Убийство израильского министра Зеэви, лидера крайне пра-
вой партии "Наш дом — Израиль", в который раз поставило 
под удар и ближневосточное урегулирование, и ставший дос-
таточно хрупким мир на планете. 

Конгресс США закрыт. Споры сибирской язвы обнаружены 
у десятков сотрудников. Кто следующий? 

Тарас КРИВОПУЗЕНКО 


